

DIRECTOR
Lic. Manuel Coto F.
Subdirector
Joaquín Vargas Coto

LA NOTICIA REPUBLICANA

DIRECCION:
Apartado 362
ADMINISTRACION:
APARTADO L

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO REPUBLICANO

AÑO 1 Número suelto C 0-10 San José, Costa Rica Martes, 26 de Junio de 1923 Suscripción mensual \$ 2.00 No. 246

Congratulación al Diputado Briceno

Sr. Diputado don Leonidas Briceno
SAN JOSE
Austed, respetuosamente, con motivo del bien pronunciado discurso en el Congreso Constitucional, el día 12 de junio de 1923, a favor de este jirón de tierra tica, donde se mecieron las humildes cunas de nuestros inolvidables aborígenes, heroicos y nobles troncos que supieron con razón y justicia anexar nuestra provincia a esa República, a la que pertenecemos con orgullo de una vez para siempre, desde aquella fecha memorable de 1921: hoy con todo derecho decimos nuestra patria, amada Costa Rica.

El Zapote es jimenista

Nuestros copartidarios señores Castro Bécche y Rodó, por manifestación especial de los vecinos del Zapote, asistieron ayer domingo a una hermosa reunión, convocada con el objeto de instalar la Directiva Republicana en aquella localidad.
En medio de gran entusiasmo se formó una espléndida Directiva, integrada por gran número de ciudadanos de los más importantes de ese lugar.
La reunión y la Directiva instalada, demostraron claramente que el Zapote sigue siendo el baluarte del Partido Republicano.

Salida de correos

El martes próximo a las 7-30 horas, se hará el despacho de correspondencia con destino a las otras Repúblicas de Centro América, por medio del vapor estadounidense NEW PORT.

—El sábado próximo, a las 7-30 horas se hará el despacho de correspondencia con destino a México, Australia, Nueva Zelanda, Fiji y Cook Islands, Tahití, Hawaii, Filipinas, Japón, China, Alaska, California, Texas, Chicago, San Luis, Kansas y Nueva Orleans, vía Habana y Cayo Hueso; India Inglesa, Turquía, Africa, Europa, Canadá y Estados Unidos, vía Nueva York y Habana, Cuba; Sud América y Antillas, vía Cristóbal, por medio del vapor estadounidense CALAMARES.

Salida de Paquetes Postales

Alemania, el miércoles a las 14 horas, por medio del vapor ADALIA.
México y Centro América, el lunes a las 14 horas, por medio del vapor NEW PORT.
Canal Zone, Panamá y Estados Unidos, el viernes a las 14 horas, por medio del vapor CALAMARES.

San José, 24 de junio de 1923.

PROTESTA

El infrascrito, vecino de Desamparados, en consideración a los malos elementos que rodean al señor Echandi, protesto de la firma que di por su partido, y me adhiero al Partido Republicano, que proclama la candidatura del esclarecido ciudadano Lic. don Ricardo Jiménez. Desamparados, 24 de junio de 1923.

Alfredo Madrigal Segura.
Testigo, Adán Jiménez S.
Testigo, Adalberto Blanco D.

IRREGULARIDADES DEL FERROCARRIL AL PACIFICO

Por qué razón se aumentó el sueldo a varios maquinistas, conductores y separados Agentes? Por qué no han de ser todos en general? Hay agentes principalmente los de estaciones al Oeste de Orotina que no ganan ni para la compra de víveres—en cambio se les aumenta a otros a quienes materialmente la vida se les facilita más. Si se le aumenta a cuatro agentes se les puede aumentar a ocho, donde comen dos pueden comer tres.

Hace poco tiempo se nombró a un hermano del Jefe de Tráfico maquinista, de la noche a la mañana, sin examinarlo quizá. Varias veces se presentan oportunidades para que empleados que reúnen las condiciones necesarias sean promovidos a otro puesto mejor o por lo menos con mejor dotación que la que tienen hace mucho tiempo atrás, sin embargo, la Junta y el Administrador prefieren traer otro de afuera y nuevo. En varias Agencias desde Puntarenas para San José hay muchas oportunidades para que un Agente que talvez tiene muchos años de servir en una Agencia inferior y que reúne las condiciones para su traslado a otra Agencia inmediata o de mejores condiciones de clima, etc. que se le podría proponer si quiera si acepta aquella estación o no, como se hacía en otros tiempos pasados cuando había un Administrador consecuente e idóneo en el desempeño de sus funciones, un Administrador que se preocupaba por el alojamiento de sus empleados. A los peones de cuadrilla les tenía sus campamentos

bien cerrados con cedazo para evitar los mosquitos. Agencias lo mismo bien acondicionadas, en cambio ahora ni una ni otra cosa se ha visto, todo se hace al gusto de la Junta o del Administrador después aunque no resulte, por ejemplo, la Junta puso a dos conductores de la noche a la mañana en un tren de primera clase, acabando de entrar, y en cambio otros que tenían muchos años de servir en trenes de segunda y tercera clase, amén de ser competetivos en el desempeño de su trabajo, para ellos no hubo ascenso, ni siquiera derecho a protesta porque si no les gustaba, que se fueran a su casa! Así muchas cosas se ven ahora que nunca se han visto en otros tiempos.

Demos una pasada por las estaciones de San Antonio, Orotina, Alajuela, Turricares, Río Grande, Barranca, Esparta, Puntarenas, en fin todas, que dan asco y no tienen ni siquiera comodidad para el empleado que las sirve, desde que se hicieron no se les ha dado una mano de pintura.

En la Agencia de Puntarenas se han presentado varias oportunidades para ascender a otros empleados o por lo menos promover a Agentes de la línea que están hace años allí y mal remunerados que desearían un cambio y no se les proporciona. Ahora traen de afuera para ocupar esas vacantes. La política lo mina todo y el servicio se resiente por falta de buena administración.

UN ESPECTADOR

Al honrado y trabajador pueblo de Chomes

Estas cortas líneas que tengo el honor de dirigiros, son la voz de un amigo.

Con la gallardía y nobleza que hoy ha lanzado la candidatura del Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, el Partido Republicano, con esa misma, y con afectuoso empeño, debemos dedicar todos nuestros esfuerzos y trabajos en esta campaña política, para llevar a ese alto personaje a la presidencia de la república, quedándonos como honra y honor el homenaje que nos rinda con sus bondadosos y leales deberes con que él paga a sus queridos conciudadanos. Ciudadanos:

Creo que no hay necesidad de indicar aquello que a la vista lo tenemos; hay que buscar la buena vida del hogar, principalmente en un bello país como la querida y hermosa Costa Rica. El Licenciado Jiménez Oreamuno, verá por la vida crítica que hoy tenemos los humanitarios costarricenses, y que verdaderamente es una vergüenza que un país libre y soberano lo tengamos y vivamos bajo el yugo. Hay que trabajar por el bien de nuestro país, queridos y valientes chomeños; trabajemos con toda energía por la gran causa republicana jimenista, que postula al único hombre que nos sacará del inmenso abismo en que estamos sumergidos; no nos dejemos engañar

por esas falsas doctrinas que propagan los famosos echandistas; ellos jamás podrán tener buen fin ya que no han tenido buen principio.
¡Alerta viril y noble pueblo!
Francisco Olmos C.

La salud de don Arturo Aguilar M.

A nuestro querido amigo don Arturo Aguilar M. desde el domingo le aqueja una gravísima dolencia. Ayer por la mañana se le practicó una delicada operación por los doctores Victory, Pacheco y Moreno Cañas con magníficos resultados.

El estado de don Arturo en medio de su gravedad, ha experimentado durante la noche y las horas de hoy, una notable mejoría, lo que hace pensar que el paligro ha desaparecido.

Hacemos votos sinceros por que la Ciencia ha de salvar al querido amigo que hoy está enfermo.

Don Alberto Echandi y el Barrio de San Juan de Dios de Desamparados

Nos parece oportuno, ahora que se solicita nuestra adhesión política por los diferentes bandos que se disputan el Poder, llamar la atención a nuestros conterráneos, sobre un asunto muy digno de tomarse en cuenta.

A ello vamos. Por decreto legislativo de la Administración de don Cleto González Viquez, fué declarada nacional la carretera que, partiendo de San José, llegaba hasta Pirris pasando por San Sebastián, San Rafael, San Juan de Dios, etc.

Por demoras inexplicables, no fué si no bajo la Administración de don Ricardo Jiménez, que los sanjuaneños gozamos de los beneficios de esa ley, con la construcción de tres hermosos y sólidos puentes, que marcan un efectivo progreso para este pueblo.

Llegado don Alfredo González Flores al Poder, y siendo su Ministro de Fomento don Alberto Echandi, nuestra carretera cayó en completo abandono, debido a intrigas de dos empleados de aquel entonces: José Villalobos, Inspector de Caminos, y Próspero Abarea, hoy Jefe Político de Desamparados. Ellos consiguieron con el señor Echandi que los fondos destinados a nuestra carretera se invirtieran en el arreglo de la que une a Aserri con Desamparados, con gravísimo

perjuicio, no solo para nosotros, sino que también para los habitantes y rafaelinos. (Los de abajo.)

Ahora bien: ¿Merece don Alberto Echandi nuestros votos para Presidente, después del daño inferido y que tan hondamente nos perjudicó? ¿Vamos a apoyar con nuestros votos a nuestros enemigos gratuitos Próspero Abarea y José Villalobos, para que caigan parados y tengan de nuevo oportunidad de hacer de nosotros la burla y el desprecio que entonces sí merecemos? ¿Hemos de llorar como el perro, la mano que fustigó nuestras espaldas?

¡No! de ninguna manera! Antes por el contrario, es de almas nobles ser agradecidas, y por eso nada más natural y justo que darle nuestros votos al que sí le debemos, a más de los grandes servicios prestados al país en general, el grandísimo exclusivo a nuestro barrio: la construcción de los tres magníficos puentes a que nos referimos al principio, y del hermoso edificio escolar, que es gala de este distrito.

Trabajemos porque el futuro Presidente de Costa Rica sea el Lic. don Ricardo Jiménez.

Unos sanjuaneños

S. Juan de Dios, Desamparados, 21 de junio de 1923.

Nombramientos de Jueces de Aguas

- Provincia de Guanacaste: Carrillo, don Víctor Picón B. Santa Cruz, don Aurelio Castro Ruiz. Bagaces, don José Guido, ú. ap. Nicoya, don Rogelio Fernández.
- Provincia de Limón: Centro, don Rafael Eduarte. Siquirres, don Manuel Sánchez. De acuerdo con lo dispuesto en el párrafo tercero del artículo octavo, íbidem, se recargan en los Jefes Políticos respectivos las funciones de inspectores cantonales de aguas en los cantones de Escasú, Desamparados, Aserri, Goicoechea, Santa Ana, Acosta y Turribares de la provincia de San José. San Ramón, Atenas, San Mateo, Palmare y Poás, de la provincia de Alajuela. Paraíso, Jiménez, Turrialba, Alvarado y Oreamuno, de la provincia de Cartago. Santo Domingo, San Rafael, Belén y Flores, de la provincia de Heredia. Cañas y Abangares, de la provincia de Guanacaste. Esparta y Montes de Oro, de la provincia de Puntarenas. Pocosí, de la provincia de Limón.
- Provincia de San José: Coronado, don Juan Corrales. Montes de Oca, don Adolfo Sallas.
- Provincia de Alajuela: Centro, don Jacobo Sanabria Soto. Grecia, don Alfredo Portugués. Orotina, don Mariano Arce. Alfaro Ruiz, don David Valverde Porrás.
- Provincia de Cartago: Centro, don César Calderón Matá. La Unión, don Manuel Rodríguez.
- Provincia de Heredia: Centro, don Cirilo Rivera. Barba, don Ramón Montero Calvo.
- Provincia de Guanacaste: Santa Bárbara, don Pánfilo Segura Jiménez. San Isidro, Fulgencio Villalobos Villalobos.

Ecos de la última manifestación

Lo que más interesó al público en la manifestación echandista, fué la exhibición que éstos hicieron de un Oso Blanco montado en carreta; por demás está decir que este mismo oso fué exhibido en la misma carreta, en la manifestación a Pelico Tino.

No hay duda que estas gentes de la argolla tienen sus salidas. Un Observador

Un abuso godo del cual se protesta

Cartago, junio 23 de 1923

Señor Director de la Noticia Republicana San José

Muy señor mío: Me ha extrañado muchísimo confeccionaron dicha directiva echandista de Cot, y como que yo creo que soy consciente de mis actos y tengo criterio propio, debieran los señores que confeccionaron dicha directiva haberse tomado el trabajo de haberme consultado mi color político. Poco valgo, pero como hombre valgo como cualquiera, y como digo consciente que soy de mis actos, me afiliaré cuando tenga por conveniente q a quien tenga el gusto de afiliarme pero a la fuerza no.

Ruégole publicar esta protesta al acto inícuo que los señores cerdes se han permitido cometer conmigo, así como con muchos otros de Cot, que están en mis mismas condiciones. Soy de usted muy atto y seguro servidor,

Eledoro Vargas Barbosa

Farsa echandista

Zarandeo de la directiva de Guápiles Cantón de Pococí

Con el objeto de que el país entero se ponga alerta contra las falsas echandistas, nos ocupamos hoy en dar a la publicidad la nómina completa de los forros con que el echandismo de Limón trata de engañar a su jefe y al resto de los pocos partidarios que este buen señor tiene en el país.

De la hermosísima Directiva de Guápiles publicada en el "Diario del Comercio" del nueve del corriente, tomamos sin mayor esfuerzo las anotaciones siguientes, que dejan reducido el número de echandistas del cantón de Pococí a la ridícula suma de cuarenta y cinco individuos:

Presidentes Honorarios

- Otto Prestinary, no es echandista.
- Ricardo Castro Carazo, no es echandista.
- Alberto Piza L., no es echandista.
- Jesús Monestel, no es echandista.

Presidentes Efectivos

- Mantel Matamoros, no es echandista.

Vice-presidentes

- Carlos Johnson, vecino de Grecia.
- Ricardo Umaña, no es echandista.
- Miguel A. Pérez, español.
- Florentino Brenes, desconocido.
- Leovigildo Soto, ausente hace ocho años.

Secretarios

- Enrique Carazo h., menor de edad.

Pro-secretarios

- Cristóbal Brenes, jimenista.

Jefes de Propaganda

- Emilio García, desconocido.
- Juan J. Salas, neutral.
- Jesús Barrantes, menor de edad.
- Victor Román, neutral.
- Custodio Cedeño, neutral.

Vocales

- Juan Abarca, jimenista
- Emiliano Acosta, vecino de Siquirres.
- Vital Rodríguez, jimenista.
- Gerardo Alfaro, desconocido.
- Rosendo Quirós, desconocido.
- Porfirio Arroyo, neutral.
- Bratilio Valerio, neutral.
- Mantel Contreras C., desconocido.
- Rafael Barboza, muerto.
- Jesús Montoya, neutral.
- Domingo Barrantes, desconocido.
- Rubén González, jimenista.
- Victor Bonilla, desconocido.
- Tobías Barrantes, ausente hace cinco años
- José Muñoz Bolaños, desconocido.
- Jerónimo Alvarado, neutral.
- Mateo Torres, jimenista.
- Simón Padilla, jimenista.
- Timoteo Cruz R., desconocido.
- Raimundo Peraza, muerto.

- Epifanio Chavarria, desconocido.
- Casimiro Vázquez, desconocido.
- Demetrio Chavarria, desconocido.
- Emilio Fernández, desconocido.
- Raúl Contreras, desconocido.
- Roque Brenes S., está en Honduras.
- José Ana Canales, está en Honduras.
- Toribio Canales, vecino de Siquirres.
- Bemberto Alpizar, jimenista.
- Demetrio Corrales, desconocido.
- Eduardo Castañeda, está en Honduras.
- Hilario Medina, está en Honduras.
- Manuel Contreras D., está en Honduras.
- Ananías Quesada, está en Honduras.
- Kafino Angulo, desconocido.
- Lázaro Contreras, desconocido.
- Santiago Leiva, desconocido.
- Rubén Solano, desconocido.
- Timoteo Solís, desconocido.
- Bernardo Acosta F., desconocido.
- Porfirio Loatza, desconocido.
- Agapito Méndez, desconocido.
- Bernardo Mendoza, desconocido.
- Ernesto Carayaca, desconocido.
- Rómulo Obregón, desconocido.
- Manuel Solórzano V., desconocido.
- Agapito López C., desconocido.
- Español Vázquez M., desconocido.
- Alberto Benavides G., desconocido.
- Nicolás Medina, desconocido.
- Lázaro María Ruiz, desconocido.
- Concepción Fariña Reyes, desconocido.
- Santiago Obando T., desconocido.
- Emilio Tenorio, desconocido.
- Ernesto Bricioff, desconocido.
- Eduardo Contreras, desconocido.
- Toribio Villegas, desconocido.
- Leticia Aguilar, desconocido.
- Etelberto Barboza, desconocido.
- Leovigildo Arroyo, desconocido.
- Panoracio Chavarria, desconocido.
- Rómulo Ramírez, desconocido.
- Luis Barrantes, desconocido.
- Toruato Carrasco, desconocido.
- Victor Joaquín Zúñiga, jimenista.
- Raimundo Troyo, desconocido.
- Constantino Segura, desconocido.
- Damián Segura, desconocido.
- Hilarión Taylor, desconocido.
- Aloisio Angulo, desconocido.
- Expedito Zúñiga, desconocido.
- Pedro Jiménez Umaña, desconocido.
- Leocadio Guido, desconocido.
- Gilberto Jiménez Guido, desconocido.
- Leonidas Fariña, desconocido.
- Landelino Rodríguez, neutral.
- Julio Castillo Fariña, jimenista.
- Juan Castillo, jimenista.
- Raimundo Rodríguez, neutral.
- José Aguirre, volista.
- Alberto Ramírez G., muerto.
- Joaquín Álvarez, neutral.
- José Solano Álvarez, neutral.
- Matías Garbanzo, jimenista.
- Domingo Segura H., desconocido.
- Enrique Fonseca, neutral.
- José Solano Jaen, desconocido.
- José Arrieta López, jimenista.
- Juan Arrieta Flores, jimenista.

- Auristelo Saborío G., neutral.
- Manuel Garbanzo, jimenista.
- Juan Sandoval G., jimenista.
- Juan Barrantes, muerto en firol de Numanca.
- Antolín Torres D., vecino de Siquirres.
- Ramón Peñaranda, jimenista.
- José Angel Brenes, desconocido.
- Hilario Álvarez, jimenista.
- Ricardo Benavides, desconocido.
- Joaquín Vega, desconocido.
- Dorilo González G., jimenista.
- Rafael Vargas, de Siquirres.
- Concepción Alfaro, neutral.
- Claudio Zamora Q., desconocido.
- Ramón Zamora, desconocido.
- Francisco Chacón D., desconocido.
- Cornelio Solano, desconocido.
- Emiliano Salas, desconocido.
- Alberto Ramírez D., muerto y repetido.
- Toribio Mora Delgado, en San José.
- Magdalena Carazo F., desconocido.
- Ramón Vallejo, desconocido.
- Leonardo Brenes, desconocido.
- Leovigildo Chavarria, desconocido.
- Manuel Bonilla Solís, desconocido.
- Antonio Bermúdez F., desconocido.
- Jerónimo Lara, desconocido.
- Agustín Centeno, desconocido.
- Francisco Calderón Zamora, jimenista.
- Bernardo Salas D., desconocido.
- Alfredo Mejía, desconocido.
- Reinaldo López C., desconocido.
- Cornelio Saborío, desconocido.
- Raúl Guzmán Brenes, desconocido.
- Eduardo Sotomayor, desconocido.
- Manuel Reyes R., desconocido.
- Celso Avila, vecino de San Juan de Tibás.
- Leocadio Chavarria, desconocido.
- Francisco Leiva, desconocido.
- Manuel Peraza, desconocido.
- Ramón Angulo, desconocido.
- Emilio Obando, desconocido.
- Ramiro Brenes ausente hace 15 años.
- Salomón Cruz, desconocido.
- Emilio Vives, desconocido.
- Socorro Vázquez, desconocido.
- Isaac Chavarria, desconocido.
- Lázaro Ramírez, desconocido.
- Máximo Abarca, desconocido.
- José María Camacho, vecino de Turrialba.
- Alberto Córdoba Ch., vecino de Alajuela.
- Agustín Cedeño, jimenista.
- Rubén Meléndez, jimenista.
- Alberto Carvajal Quesada, vecino de Alajuela.
- Patrocenio Campos, jimenista.
- Rómulo Castro Madrid, desconocido.
- Eloy Chavarria Jaen, desconocido.
- Jesús Fallas, neutral.
- Manuel Chaves, Q., desconocido.
- Avelino Gómez, jimenista.
- Ernesto Chavarria desconocido.
- Julio Aguirre, volista.
- Gabriel Delgado Acuña, desconocido.
- Antonio Amador, neutral.
- Emilio Brenes, desconocido.
- Nicolás Cubero jimenista.
- Eloy Espinosa V., jimenista.
- Emilio Vindas, jimenista.

- Ezequiel Esquivel, jimenista.
- Miguel Cubero, jimenista.
- Adolfo Espinosa, neutral.
- Cupertino Chavarria E., desconocido.
- Isaías Fonseca V., hace cinco años se fué.
- José Vindas, neutral.
- Devilo González F., repetido.
- Angel Ramírez, jimenista.
- Juan González V., desconocido.
- Luis Gómez, desconocido.
- José Hernández Madrid, es jimenista.
- José Isabel R., es jimenista.
- Juan Brenes jimenista.
- Eulogio Jiménez, jimenista.
- José Lobo Vindas, jimenista.
- Venero Loiza, jimenista.
- Sixto Lobo V., desconocido.
- Francisco Jiménez L., jimenista.
- Cirilo Salas, repetido tres veces.
- Filadelfo Muñoz R., en el Hospital.
- Elías Cascante, jimenista.
- Aquileo Masís, jimenista.
- José Ana Méndez R., jimenista.
- Reyes Masís, jimenista.
- Saturmino Toruño, murió en el Sapoá.
- Jesús Quesada, jimenista.
- Hipólito Martínez, desconocido.
- Juan Bautista Carmona, desconocido.
- Ramón Brenes, neutral.
- Leopoldo Brenes, desconocido.
- Francisco Jaen, neutral.
- Amado Sánchez, jimenista.
- Bemigio Aguilar, desconocido.
- Emilio Torrentes, nombre supuesto.
- Aureliano V. Jorge, inventado.
- Landelino Alvarado, desconocido.
- Yanuario Alvarado, desconocido.
- Rubén Loria, menor de edad.
- Ezequiel Carmona, desconocido.
- Eulogio Somarríbas, desconocido.
- Rubén Hurtado, desconocido.
- Eulogio Solís, desconocido.
- Virgilio Solís, desconocido.
- Luis Solís, desconocido.
- Eduardo Carrasquilla, desconocido.
- Leoncio Portilla, desconocido.
- Eulogio Brenes, desconocido.
- Rodolfo Solera, desconocido.
- Matías Solera, desconocido.
- Ananías Grijalba, desconocido.
- Tomás Grijalba, desconocido.
- Eulalio Grijalba, desconocido.
- Ramón Bonilla Torres, desconocido.
- Ceferino Vázquez, desconocido.
- Rafael Jiménez A., desconocido.
- Marcelino Mejicano F., desconocido.
- Victor Mejicano, desconocido.
- Cirilo Obando, desconocido.
- Carlos Tenorio, desconocido.
- Reinaldo Rivera, desconocido.
- Abel Carlin, nombre supuesto.
- Fugenio Varela, desconocido.
- Leocadio Frutos, desconocido.
- Ramiro Frutos, desconocido.
- Constantino Frutos, desconocido.
- Rafael Jiménez A., desconocido.
- Marcelino Mejicano F., desconocido.
- Victor Mejicano, desconocido.
- Cirilo Obando, desconocido.
- Carlos Tenorio, desconocido.
- Reinaldo Rivera, desconocido.
- Abel Carlin, nombre supuesto.
- Fugenio Varela, desconocido.
- Leocadio Frutos, desconocido.
- Ramiro Frutos, desconocido.
- Constantino Frutos, desconocido.

CAMBIE O VENDA

sus discos para fonógrafo en la oficina de Segunda Mano Frente a la tienda Max Kepfer 50 vs. Este Teatro América

El famoso zarandeo de la directiva jimenista de Tres Ríos

Hace unos pocos días el periódico echandista "La Nueva Prensa" publicó un zarandeo de la Directiva Jimenista de Tres Ríos; Nuestra primera intención al leerlo, fué la de guardar silencio, la de no ocuparnos de él, por la sencilla razón de que nos repugna ocuparnos de adversarios que desconocen elementales reglas de cultura; en el caso que nos ocupa, el individuo que hizo tal publicación, *tiró la piedra y escondió la mano*; en Tres Ríos no se conoce hasta hora corresponsal del diario La Nueva Prensa; como en este lugar no hay echandistas, es lógico suponer que quien hizo el zarandeo es un volista, que sorprendido la buena fe del diario aludido y se refugió en él, para esconderse tras una supuesta filiación echandista, en su noble proceder, de ocultarse para no ser descubierto.

Conocida la anterior circunstancia no ha de sorprenderse nadie de que la publicación aludida, sea mentirosa y falsa, como mentirosas y falsas son las promesas que propagandistas de mala fe hacen a sencillos campesinos para embaucarlos.

Estas semejantes publicaciones que en nada restan el avance de la causa republicana, que en su oportunidad publicará su directiva, sólo sirven para dar a conocer la manera como los espíritus ruines y mezquinos entienden que debe hacerse política. Si elogioso es el empeño con que en sus editoriales los directores de los partidos recomiendan corrección y cultura

a sus correligionarios, lamentable es que individuos incapaces de redactar una gacetilla tengan acceso a un periódico, para hacer de él tribuna de falsedades y mentiras.

Dice el *culto zarandeador* que en nuestra Directiva provisional aparecen los nombres de personas fallecidas. Es cierto: por que después de publicada esa directiva han muerto tres personas honorables que en ella figuraban y para cuya memoria y por respeto a los difuntos, que aun lloran su reciente pérdida, como por respeto a nuestra sociedad, debió tener el audaz que eso escribió el respeto que la nobleza y caballerosidad exigen en estos casos. Pero a qué pedirle esto a quien cree que la ruindad es la manera de servir los intereses de una causa?

Se completa el zarandeo, que alcanza a unos 60 hombres, tachando jimenistas que han firmado en nuestros libros y que confirmarán su adhesión dando su voto por el Licenciado don Ricardo Jiménez en las próximas elecciones.

Alisten sus armas para que combatan nuestra directiva definitiva que se publicará pronto y que dirá al país hasta dónde tiene arraigados en este pueblo la causa republicana, combatida hoy por individuos que se fueron de ella porque no se le apoyó su ambición de alcanzar una jefatura política a pesar de sus nobles pensamientos y altos ideales.

Corresponsal

Informe acerca de un veto del Ejecutivo

La Comisión de Gobernación al informar acerca del veto opuesto por el Ejecutivo a la primera parte del artículo transitorio del decreto emitido por la Cámara Legislativa por la cual se crea la Escuela de Cirugía Dental, propone el siguiente artículo transitorio en sustitución del vetado:

misma a previo pago de la misma previo pago de la suma de cien colones por todo derecho.

Al abrirse la Escuela de Dentista se permitirá el ingreso de persoas que hayan practicado por un tiempo no menor de tres años contados hasta la fecha de apertura de los cursos, bajo la dirección de un dentista facultado, aun cuando no posean el título de Bachiller en Humanidades.

El Congreso etc.

Decreta

Al Poder Ejecutivo

Artículo transitorio.—Las personas que hayan ejercitado hasta hoy la Dentisteria práctica durante seis años consecutivos, tendrán derecho a que la Directiva de la Facultad les reciba a examen de competencia práctica para optar al certificado de aptitud, con la respectiva licencia para ejercer, ajustados en todo a las disposiciones reglamentarias de la F. Cordero

Sala de Comisiones.—Comisión de Gobernación.

San José, diez de junio de mil novecientos veintitrés.

Juan P. Picado

G. Zúñiga M.

Píldoras Diablitos Laxantes - Antibiosas
De venta en todas las Boticas

— PERMANENTE —

Don Alberto Echandi y la Memoria de Hacienda

En el discurso leído por el candidato Sr. Echandi, el sábado 16 del corriente, en el Teatro América, el referido señor Echandi dice lo siguiente:

"Mucho se dolió el Sr. Jiménez en su discurso, del dinero gastado en la Legación extraordinaria que ante los Gobiernos de las otras Repúblicas de Centro América desempeñó hace tres años. Sobre ese punto debo declarar desde luego que de ese dinero no entró un céntimo en mi bolsillo, pues, serví la misión sin devengar honorarios; antes bien, gusté en ella dinero de mi peculio".

Pero en la Memoria de Hacienda correspondiente al año 1921 aparece que al señor Echandi le fueron giradas las siguientes partidas, precisamente cuando andaba en su gira diplomática por Centro América.

En agosto 26 de 1920 se le giraron, a buena cuenta de sus gastos	9,780.00
En octubre 29 de 1920, id. id.	22,185.00
En noviembre 10 de 1920, id. id.	4,437.00
En diciembre 6 de 1920, id. id.	8,976.00
lo que da un total de	45,378.00

De donde resulta que hay una flagrante contradicción entre lo que dice el Candidato llamado agrícola y la referida Memoria de Hacienda. No es posible suponer que el gobierno cargue a la cuenta de don Alberto Echandi sumas que ha gastado en otra cosa, y queda por consiguiente en pie, como verdad irrefutable el cargo lanzado por el Lic. Jiménez en cuanto a que el Sr. Echandi sí recibió dinero del Estado con motivo de su inútil y costoso paseo por los países de Centro América.

Fallecimiento de la Srta. Claudia Blanco

Rudo golpe fue el que se recibió el domingo último en esta capital, la noticia, interesantemente conmovedora, el fallecimiento de la señorita Claudia Blanco Cervantes, que apenas había cumplido los veintidós años de edad y era el encanto de un hogar, en el cual brillaban de modo singular su gentileza y sus virtudes. El fallecimiento ocurrió en Carta go, a la una de la madrugada de aquel aciago día domingo. Trasladado el cadáver en el tren de la mañanita a esta capital, la casa muy aprestada de la familia doliente estuvo recibiendo numerosas visitas de simpatía y de pesar. A las 16 horas se efectuaron las exequias en la iglesia del Carmen y enseguida el cuerpo, con acompañamiento muy numeroso, como un vivo testimonio de la ciudad se había conternado con la desgracia.

La Noticia Republicana se asocia al justo sentimiento de la pena, social nunca más intensa en estos casos que se extingue una vallosa juventud femenina y envía la manifestación de su pesar a los padres don Dr. Macedonio Blanco y doña Lola Cervantes de Blanco, a los hermanos Ho Rodríguez Rodolfo, Raúl (residente en Alemania), Carlos, Enrique y Manuel Al-

Corte Plena

—Se nombró al señor José María Villalta Barrantes para que haga las veces del portero de la Sala de Casación, señor Carlos Lela Villalta Barrantes, a quien se prorrogó su licencia por tres meses más.

—Fue aprobado el nombramiento del señor Alejandro Ulloa Flores para hacer las veces del notificador del Juzgado del Crimen en la provincia de Heredia, por cuatro días.

—Se aceptó al señor Paulino Valdelomar Hernández su renuncia del puesto de Secretario del Alcalde del cantón de Siquirres; y de la misma enviada se nombró en su lugar al primero, señor José Araya Porras.

—Atendidas las solicitudes de Abel Vega Rivas, Manuel Núñez Abares, Antonio Astorga Méndez, y Samuel Solórzano Araya en que piden, el primero, rebaja de la cuarta parte y, subsidiariamente, mutación, y los dos últimos rebaja de la

décima parte de las penas a que fueron condenados, se acordó dar lo informado de ley en sentido desfavorable en cuanto a cuarta parte pedida por el primero, y favorable con respecto a la décima, desfavorable la segunda por no estar el reo a derecho, y favorables las dos últimas.

—Fue designado por la suerte el Conjuez Lic. Víctor Trejos Castro para substituir, en la Sala de Casación, al Conjuez Lic. Manuel Solera Viquez en el consentimiento del recurso de casación establecido en el juicio ordinario de Gregorio Cecilio Quesada Esquivel contra la Municipalidad del cantón central de San José.

—Asimismo fueron designados por la suerte los Conjueces Licenciados Luis Castro Ureña y José Astúa Aguilera para dirimir la discordia habida en la votación del juicio ordinario establecido por Luis Castro Valverde contra moisés Zúñiga y Susana Jiménez, pendiente ante la Sala de Apelaciones.

NAFTA - PETRO OL
 Notable en el tratamiento de las enfermedades de la piel; sarna, rasquiña, escama, picazón y demás afecciones de origen parasitario de venta en las principales farmacias

Noticias de El Salvador

San Salvador, 23. — Anoche, mientras se bailaba en el establecimiento "La Lluvia de Oro", en el Barrio de San Jacinto de esta ciudad, un individuo excitado por el alcohol y los celos, agredió a mano armada a unos bailarines, resultando varios heridos.

—En la ciudad de Berlín, Departamento de Usulután, azotó un fuerte viento que derribó varias casas.

—La Comisión Nacional de Educación Física ha hecho saber que durante las fiestas agostinas habrá exhibiciones deportivas en el Campo de Marte.

—Desde anoche llueve torrencialmente, y como el año pasado por esta época ocurrió el aluvión de Candelaria, la gente está temerosa.

—En todos los Departamentos se ha iniciado un fuerte temoral a causa de las lluvias torrenciales, y se interrumpió el tráfico con Acajutla.

—Un grupo de amigos del Capitán aviador Humberto Aberle e impondrán una condecoración de expresión de admiración por su raid México - San Salvador.

—La prensa salvadoreña ha publicado hoy un artículo laudatorio, con motivo del aniversario de la revolución del 5, y muerte del General Meléndez.

—El Poder Ejecutivo acordó declarar día de fiesta el primero de julio, aniversario de la independencia de estos pueblos.

BENAVENTE
 en el **Teatro Nacional**
 Compañía de Alta Comedia
JACINTO BENAVENTE
 en la que figura la primera actriz **Lola Membrives**
 Hoy, martes 26 de junio 1923
 A las 8 y 30 p. m.
 Estrecho sensacional **MAS ALLA DE LA MUERTE**
 El entremés **"EL CHIQUILLO"**
 Miércoles.—Única conferencia por el insigne autor Jacinto Benavente; tema: "Filosofía de la Moda".

Club Moderno
CRISTINO SOLANO
 SORTEO No. 6
 Premiado el No. 86 de don Ramón Ramírez de Cartago
 Presenciaron: Anibal Hernández Arroyo, Desiderio Oreamuno, Moisés Meléndez.

DE PARAISO A los echandi - civilistas de mi pueblo

Decidme: ¿por qué sois echandistas? ¿Será por don Aquiles Bonilla o por don Juan Cancio Quesada, señores estos que no han estado nunca de nuestro lado, por ser nosotros conchitos? Ambos señores no han hecho nada, en ningún tiempo por el adelanto de nuestro pueblo; no los hemos visto nunca encabezando ninguna patriótica iniciativa a favor de nuestra escuela, de nuestra Iglesia o de nuestro Cementerio; de nuestras calles, de nuestros edificios o de nuestras miserias.

¿Y cuáles miserias, preguntáis? Vamos con una: la Municipalidad, por carecer de fondos, no puede señalar una partida de dinero para dedicarla a medicinas para pobres; muchos de éstos mueren a causa de esta deficiencia; en otros lugares las principales personas encabezan Juntas para subsanar estas cosas; esas personas, por lo general, son las más capacitadas, las más instruidas, las intelectuales.

Teniendo así, pues, a los señores Bonilla y Quesada como tales, ¿por qué no han hecho una obra como la que dejo apuntada, para llevar la medicina al pobre, al que gime en su lecho? ¿Sabéis por qué? porque esos señores no son amigos de los pobres y trabajadora, y ellos, encerrados en sus casas, como el molinero en su carrocel, sólo se preocupan por sus propias personas y por sus propios intereses.

¿Será por ellos que sois echandistas? No, no lo creo; será por Rafael Yglesias? Tampoco es de creerlo, pues él nos ofendió el día que nos visitó, dándonos que seguiríamos a Echandi, porque él no tenía vaquerero, como si los que hubieran sido civilistas hubieran sido por el dinero. También él juzga lo que por ofender al señor Echandi, señor capitalista.

El señor Yglesias hizo de vosotros un traspaso: "seguid a Echandi", os dijo; sin conocer hasta la actualidad al señor Echandi.

Nó; no es de creer que por Rafael Yglesias seáis echandistas; entonces, ¿a dónde estarían vuestros ideales? Si estáis en un error, salid de él y abrazad nuestra causa republicana, que es la de la mayoría de este cantón.

Un padre de familia

Cerveza TRAUBE
 La mejor del país
PIDALA en todos los establecimientos
De La Gaceta de Hoy

—Contiene "La Gaceta" de hoy: Los Presupuestos detallados del Ferrocarril al Pacífico enviados al Congreso para su consideración.

—Se concedió permiso a la Señora Adela Meza, estableciendo los Archivos Nacionales, para separarse de su puesto por seis meses, nombrando en su lugar en ese término al señor Alberto Chavarría.

—Se nombró a don Nicanor Guzmán Agente de Policía de Liendo Grande de Cartago en sustitución de don Nicomedes Méndez quien renunció.

—Se dió permiso a la Junta de Caridad de San Carlos de Alajuela para celebrar tres tinos con arreglo a la ley, a beneficio del Hospital de dicho cantón.

—Se aceptó a don Aquileo Mora la renuncia que del cargo de Agente de Policía de Saretka de Talamanca ha presentado y se nombró en su lugar a don Santos Lobo.

—Se nombró al señor Víctor Alvarado Granados Agente Principal de Policía de Laguna de Alfaró Ruiz en vez de don Fausto Morales quien pasó a las otras funciones.

—Se concedió autorización a la Licitud del señor Vicente Bonilla Murad para que ingrese al país de acuerdo con la ley, sus hermanos Elias Dip Resop, R. Amsey Murad y Juan Dip Resop vecinos de Monte Librando Siria.

—Con arreglo a la ley se permite la celebración de un turno a beneficio de la Junta Edificadora de la Iglesia de Tierra Blanca.

La España
MARTINEZ & Cía
 TRANSITORIAMENTE —MIENTRAS NOS INSTALAMOS DE NUEVO— ATENDERE-
 MOS NUESTROS NEGOCIOS EN LA BO-
 DEGÁ DE DON FRANCISCO ARMIJO.

Crónica Herediana

(Por Inki Racer) el que era tan íntimo de Trojes cuando era capellán del Carmen a

25 de junio qui y que por complacer a su amis

tos de la campaña. — De campo ad se declaró enemigo, sin culpa Republicano. — Avances de nues- alguna de los señores González Flo-

ra causa nacional en toda la res provincia. — Divertida Función verde.

El sábado último tuvimos la cuarta reunión semanal republicana en nuestro club. La concurrencia fué numerosísima contándonos en tre los asistentes copartidarios de San Rafael, Barba, San Pablo, Mer-

cedes, Barreal y San Francisco. Le- varón la palabra en este acto, el Li- cenciado don Juan Rafael Arias y el profesor don Carlos Luis Sáenz, so fué que la carreta se le pegó al decir que toda Costa Rica era echan- dista, pues iba a poner, por ejemplo, al rincón, y el resultado que este lugar es todo republicano, y enton- ces el pobrecillo remendaba con el ba- rreal y enmendaba al recordar que en este lugar no hay un sólo venter. Por fin truncó el discurso haciendo presente que, los 400 mil habitantes de nuestra muy amada patria son de la Argolla. Que con su pan se lo coman.

Nos cuentan que dos ex-diputados de la pasada tiranía que han dado en visitar los campos en demanda de adhesiones para el candidato del partido de la Argolla, no les está yendo muy bien, pues los cam- pesinos que ya se van dando cuenta de quienes son ellos, les hacen re- cuerdos de cuando apoyaron a Tino- co y jamás hablaban en su favor cuando eran perseguidos y encar- celados, y entonces retornan a la ciudad tristes y con cara de limón

agrío. La función de anoche de los E- chandi-tinoco-iglesias, estuvo tan di- vertida que merece nos ocupemos d ella. Los discursos fueron algo pa- recidos a una tempestad de truenos, al extremo que no fueron sino va- rias almas curiosas femeninas que vinio: santiguarse de terror. Rompió el fuego el Licenciado Trojes, emprendiéndola contra el General Volio, dejándolo tan limpio como un pavo listo para echar a la cazuela. ¿Qué nos dirá el General de esto,

NEO - TREPOL
de la casa
CHEVAL & DOULBET
de París.
CARLOS VIQUEZ S. y Co.
Agentes exclusivos en
Costa Rica.

Lo ofrecen al precio de
venta en París

VARIEDADES

Martes, 26 de junio de 1923

REPRISÉ de

LOS TRES MOSQUETEROS

Capítulo 19. El Bañarte de San Gervasio.

Capítulo 10. La Torre de Porthsmouth.

Mañana: Final.

AMERICA

Martes, 26 de junio de 1923

Final de

LOS TRES Mosqueteros

Capítulo 11. El Convento de Bethune.

Capítulo 12. La Ejecución.

Zarandeo a la Directiva Echandista de Santa Cruz de Guanacaste

Presidentes Honorarios

Miguel T. Jirón, es jimenista. Jesús López, es jimenista. Jesús Gutiérrez, es jimenista. Matías Gutiérrez, es neutral. Pedro Ruiz, es neutral. Francisco Chavarría, es neutral. Clodomiro Benavides, es neutral. Francisco Pizarro, es neutral. Eriberto Gutiérrez, es neutral. Julio Mesén, repetido en la Direc- tiva de 27 de Abril. Luis Mesén, repetido en la Direc- tiva de 27 de Abril. Roberto Gutiérrez, repetido en la Directiva de 27 de Abril. José María Rodríguez Rosales, repetido en la Directiva de 27 de Abril.

Vice-presidentes
Denathrio Pizarro Peña, es jime- nista. Pedro Rosales Chavarría, es jime- nista.

Presidentes Efectivos
Miguel Velázquez, está en la Di-

rectiva de Chomes.

Secretarios
Arturo Céspedes, es volista. Calimerio Pizarro, es volista. Pro-secretarios
Pontiano Góngora, es jimenista. Vocales
Gregorio Duarte es jimenista. Estanislao Guadamuz, es jimenis- ta. Mercedes Arias, es neutral. Jesús Rodríguez, es menor de e- dad. Rufino Caravaca, es jimenista. Domingo Alvarez, repetido y es neutral. Gil Arrieta, es jimenista. José Briceño, es jimenista. Blas Urbina, es jimenista. Ramón Alvarez, es jimenista.

Total de la Directiva, 94 me- nos 28, quedan 66 para contra- restar con mil de la Directiva Republicana. Así anda el frijol.

Ligera Nota Biografica

BENAVENTE

Nació en Madrid el 12 de agosto de 1866. Es hijo de mé- dico, del doctor Mariano Benave- te, especialista en enfermedades de niños.

Cursados los estudios de Se- cundaria, comenzó a estudiar a- bogacia, carrera que abandonó bien pronto.

Muy joven publicó su primer libro. Un libro de versos. No bosquejó claro desde un principio su destino en las le- tras.

Hasta que comenzó a escribir para el teatro se hizo notar.

Benavente estima *Señora Ama*, la mejor de sus obras. Pero en esto, como en la paternidad de los hijos de carne y hueso, el padre es el que menos puede decir "este hijo mío es mejor que a- quel otro".

En lo que todo el mundo es- tá de acuerdo, es en que, desde Bretón de los Herreros, no ha- bía tenido España mejor satírico moralista en la escena.

Dr. ALEJANDRO MONTERO SEGURA
— MEDICO-CIRUJANO —
de la Real Universidad de Roma.
Ex-interno del Policlínico de Roma
Oficina: Frente al "Diario de Costa Rica".
8 a 11 a. m.—2 a 4 p. m.

La Candidatura Mejía-Colindres

Por telegramas de Tegucigal- pa, sábese que, como consecuen- cia de las pláticas habidas entre los candidatos, el doctor don Vi- cente Mejía Colindres renunció a su candidatura, en el deseo de que las filas del Partido Liberal no se fraccionen más.

Aseguran que ha recomenda- do a sus amigos la candidatura del doctor don Policarpo Boni- lla.

Poco a poco quizá, vaya des- pejándose el horizonte político hondureño.

Movimiento diario ENFERMOS

El estado de salud de la señora do- ña Zelmira Segreda de Capella con- tinúa siendo bastante satisfactorio.

—Don Luis Felipe Astorga sigue mejor de su dolencia.

—Restablecido se encuentra la s- ñorita Emilia Vargas.

—Guarda cama don Manuel Anto- nio Bonilla.

—Completamente restablecido se encuentra don Juan María C. Dobles.

—Sigue mejor de su enfermedad don Guillermo Flores.

—La señorita Rosita González que estuvo delicada de salud en días pa- sados, ha restablecido.

United Fruit Company

Servicio de Vapores

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLIAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal lle- gando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Li- món el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Li- món, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMANES, harán el servicio regular entre Limón y Nueva York. De venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristó- bal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la El- ders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sues.

G. P. CHITTENDEN.—Administrador.
San José, abril 9 de 1923.

TEATRO TREPOL

MARTES, 26 DE JUNIO DE 1923

Tanda de las 7 p. m.—Episodios 13, 14 y 15

ROBINSON CRUSOE

— A las 8 y 30 —

LA CHICA DEL GRAN PIRATA

con Harold Lloyd, el cómico que cuenta con más simpatías

BIRKEN WASSER
Unica preparación que pone crespó el pelo, lo hace crecer y quita la caspa. Se garantiza la eficacia. De venta en todas las boticas. Al por mayor y detal en la Botica "El Come- ta"

ESTÁ TOSTADO
HAPPY HIT
BURLEY CIGARETTES
"IT'S TOASTED"

Tostado? Si, para impregnarle el delicioso aroma del tabaco BURLEY
AHORA a UN COLON
EL PAQUETE DE 20 CIGARRILLOS
Agente exclusivo: J. M. SAENZ WITTING.—Apartado 900.

Importante Reunión
SE CONVOCA
a todos los clientes para una visita con el fin de escoger sus corbatas entre un gran surtido que acaba de llegar de Bélgica.
Local: A. T. Brenes y Sobrino.